



PPP/CBYX

Parlamentarisches Patenschafts-Programm  
Congress-Bundestag Youth Exchange



Gemeinnütziger Verein für  
internationale Verständigung e.V.



# Jetzt Gastfamilie werden!



## Es ist ganz leicht ...

... Gastfreundschaft zu leben. Dazu braucht es lediglich ein freies Bett, einen freien Platz am Esstisch und die Bereitschaft, den Jugendlichen herzlich bei sich aufzunehmen.

## So werden Sie Gastfamilie:

1. Bewerbungsbogen ausfüllen und absenden
2. Persönliches Kennenlernen
3. Auswahl des Gastschülers

## Jetzt bewerben:

Einfach QR-Code scannen und Bewerbungsbogen anfordern.



# Seit 1987 unterstützen wir Jugendliche dabei, die Welt zu erleben.

Seit über 35 Jahren fördert GIVE e.V. den internationalen Jugendaustausch und vermittelt Schülerinnen und Schülern aus dem Ausland die passende Gastfamilie in Deutschland. Wir führen unser internationales Gastschülerprogramm schon seit Jahren mit großem Erfolg durch. In jedem Jahr kommen SchülerInnen aus den USA, Kanada, Australien, Neuseeland, Skandinavien, Frankreich, Italien und Asien nach Deutschland und wir suchen daher ganzjährig liebevolle Gastfamilien. GIVE e.V. ist eine gemeinnützige Organisation und betreut als eine von fünf deutschen Organisationen das Parlamentarische Patenschaftsprogramm des Deutschen Bundestags in Zusammenarbeit mit dem amerikanischen Kongress. Über dieses Programm kommen amerikanische Jugendliche mit einem Vollstipendium nach Deutschland. Gleichzeitig gehen deutsche Jugendliche in die USA.



PPP/CBYX

Parlamentarisches Patenschafts-Programm  
Congress-Bundestag Youth Exchange

## Häufig gestellte Fragen

### Kommen wir als Gastfamilie in Betracht?

Als potenzielle Gastfamilie sind alle herzlich willkommen, die daran interessiert sind, ein Gastkind bei sich aufzunehmen. Die Familien, die für dieses Programm in Frage kommen, können genauso unterschiedlich und vielfältig sein wie die Jugendlichen selbst. Ob Ihre Kinder schon aus dem Haus oder noch klein sind, ob Sie eine Regenbogenfamilie oder alleinerziehend, ein Paar ohne Kinder oder schon im Rentenalter sind, spielt keine Rolle. Wichtig sind etwas Geduld, Toleranz, Neugierde und der Wunsch, das Gastkind in die Familie zu integrieren.

### Wer kommt als GastschülerIn nach Deutschland?

Es sind Jungen und Mädchen im Alter von 15 bis 18 Jahren, die in ihrem Heimatland das Bewerbungsverfahren unserer Partnerorganisationen erfolgreich durchlaufen haben. Bei der Auswahl der Schülerinnen und Schüler legen wir Wert auf ihre charakterliche und schulische Eignung. Es handelt sich um aufgeschlossene junge Menschen, die gerne das Leben in einer deutschen Familie kennenlernen möchten.

### Wann kommen die Gastkinder und wie lange bleiben sie?

Im Schuljahresprogramm kommen die Gastkinder in der Regel im August/September an und bleiben für etwa zehn Monate bis Ende Juni des darauffolgenden Jahres. Im Halbjahresprogramm ist die Abreise Ende Januar zum Semesterende vorgesehen. Wenn Sie als Gastfamilie erst einmal „schnuppern“ möchten, besteht auch die Möglichkeit einer „Welcome“-Platzierung für 3 bis 5 Monate.

### Was wird von uns als Gasteltern erwartet?

Die Gastfamilie heißt die Jugendlichen als Familienmitglieder willkommen und sollte sie wie eine Tochter bzw. einen Sohn behandeln. Für Reisekosten zwischen dem Heimatland und dem deutschen Wohnort und zurück, Kosten in Zusammenhang mit dem Schulbesuch (Monatskarten, Lehrbücher), Taschengeld sowie administrative Kosten ist durch Eigenleistung der SchülerInnen und Zuschüsse der Organisationen gesorgt. Alle Schüler sind für die Dauer ihres Aufenthaltes versichert.



### Gehen die GastschülerInnen in Deutschland zur Schule?

Der Schulbesuch ist Pflicht und Grundbestandteil des Programms. In der Regel wird eine in der Nähe liegende deutsche Schule, meist ein Gymnasium, gewählt.

### Was erwarten die GastschülerInnen?

Die Schülerinnen und Schüler erwarten, als Mitglied der Gastfamilie aufgenommen zu werden und sind bereit, alle damit verbundenen Rechte und Pflichten zu übernehmen. Sie haben keine Erwartungen an ein Reise- oder Unterhaltungsprogramm und möchten den ganz normalen deutschen Alltag erleben.

### Bekommen wir von Seiten der Organisation Unterstützung?

Jedem Schüler ist eine Betreuerin oder ein Betreuer zugeordnet. Diese sind nicht nur AnsprechpartnerInnen für die Gastkinder, sondern unterstützen und beraten auch die Gastfamilien in allen persönlichen und schulischen Fragen. Außerdem sind wir in unserem Büro in Weinheim für Sie erreichbar.

### Können wir uns ein Gastkind aussuchen?

Die Gastkinder erstellen umfangreiche Bewerbungsunterlagen über sich, einschließlich Bildern und manchmal auch Videos. Wir kommen mit diesen Unterlagen zu Ihnen und machen Vorschläge. Sie können die Entscheidung treffen, wen Sie bei sich aufnehmen möchten.

## Jetzt Gastfamilie werden!

Einfach QR-Code  
scannen und  
Bewerbungsbogen  
anfordern.

